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VESPERTINA RADIO 
Martes 17 de junio de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
El Tribunal Superior de Justicia informa que la sala electoral confirmó la resolución del IEQ de negar 
el registro como asociación política estatal a Alianza campesina. (NC) 
 
Vía telefónica. Héctor Lugo Chávez comenta que mañana presenta su libro De los orígenes al 
gobierno, en el hotel Fiesta americana a las 7 de la tarde, para que los nuevos panistas, sobre 
todo, conozcan las luchas que se libraron antaño. Él tiene 25 años simpatizando con el partido; 
estuvo en la campaña con Clouthier; no había adherentes, estaba de corazón, y en julio de 2002 se 
afilió. Comenta que en el libro habla del PAN, aunque en el capítulo octavo narra su experiencia en 
el gobierno de Francisco Garrido. Piensa más adelante escribir otro libro (ya lleva tres sobre el 
campo). Reconoce que fue a entrevistas con Juan Camilo Mouriño quien quería conocer su 
trayectoria para ser Secretario de agricultura. Está seguro que el gobernador de Querétaro en 2009 
va a ser del PAN, pero no puede adivinar quien sea, aunque no niega sus aspiraciones. El libro lo 
presentan amigos, panistas locales, con presencia en Querétaro (no quiso decir nombres). (NC) 
 
El presidente de la comisión estatal de derechos humanos, Adolfo Ortega Osorio, aseguró que la 
Comisión Estatal de Información Gubernamental, debe dejar las campañas de desprestigio contra 
su comisión y la legislatura del estado y dijo que hay que comenzar por la casa, ya que Querétaro 
ha retrocedido 12 lugares de transparencia en los últimos 2 años. (PC) 
 
Pide el Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Adolfo Ortega Osorio, que 
los comisionados de acceso a la información se pongan a trabajar. Subraya que el Estado ha caído 
13 peldaños en el tema del acceso  a la información y ellos son los únicos funcionarios que han 
cambiado. (NC) 
 
Vía telefónica. Miguel Servín del Bosque, Presidente de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental dice que respeta la posición del Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos y comenta que están preparando un evento sobre el acceso a la información y la 
presentación de un libro. No le va a entrar a la controversia y seguirá trabajando por el acceso a la 



información, que es diferente a la transparencia. Recuerda que el artículo transitorio señala que 
continuarán en su cargo hasta el 2001, cuando dejen de ser comisionados. (NC) 
 
Celebran hoy en la casa Legislativa, 21 años de la Unión cívica Felipe carrillo Puerto, encabezada 
por Pablo González Loyola Pérez, quien refrendó el compromiso de luchar por los más 
desprotegidos. Por la tarde entregarán un reconocimiento a Cecilia Loría. (NC)  
 
En caso de que el diputado Martín Mendoza Villa no se retracte de acusaciones que hizo en su 
contra, el dirigente del PRD Pablo González Loyola, asegura que interpondrá acciones civiles y 
penales por daños morales. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Entrevista. Miguel Martínez Peñaloza, diputado Presiente de la comisión de desarrollo 
económico y turismo en la LV Legislatura comenta que mañana a las 8 de la mañana tienen aquí en 
Querétaro una reunión con 8 diputados locales del área y un diputado federal quien les hablará 
sobre la nueva ley de turismo a nivel federal. Esta ley establece una clasificación hotelera a cargo 
de la Secretaría, no como ahora que son los mismos hoteles quienes la hacen, sin cumplir con las 
normas internacionales. En esta ley se quiere clarificar bien las funciones de SECTUR y de la 
PROFECO, hacer un registro nacional turístico y en su caso, sancionar a quienes ofrezcan un mal 
servicio. Cuando llegue el momento se bajará al Estado. Señala que hay en construcción en 
Querétaro 12 hoteles, con  lo que se llegará a 9 mil 100 habitaciones, además de otras cosas que 
se hacen, como el centro de convenciones, el cableado subterráneo y otras cosas que hacen más 
atractivo al Estado. La construcción a 4 carriles de la carretera Galeras-Bernal va a acortar las 
distancias y beneficiar a la zona del semidesierto.  
 
Cabeza. La comisión de fomento industrial, comercio y cooperativismo, dio entrada a la iniciativa de 
ley industrial del estado de Querétaro. Se trata de una de las 60 leyes secundarias que tienen como 
propósito, en primera instancia, adecuar dicha ley a la carta magna del Estado, así como establecer 
las bases para promover los recursos al crecimiento económico en Querétaro. (PC) 
 
Con la colaboración del instituto queretano de la juventud Pulso joven, la comisión estatal de 
derechos humanos y el congreso del estado, el día de hoy fue anunciado el concurso de fotografía 
Una mirada hacia la convivencia social, que va a tener el fin de de realizar una campaña nacional 
de entre jóvenes. (PC) 
 
El diputado panista Ricardo Martínez Rojas invita al concurso de fotografía Una mirada hacia la 
convivencia social, para promover la no discriminación. (NC) 
 
Cabeza.  La legisladora perredista, Carmen Consolación González Loyola  aseguró que en el 
último año, el estado invirtió más en construcción de la pista del nuevo autódromo que en hacer 
llegar servicios a colonias irregulares, esto lo dijo durante el foro de vivienda popular en Querétaro. 
(PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El robo, el suicidio y la desintegración familiar, es el resultado de las deplorables condiciones en 
que viven los comerciantes, aseguró el Presidente de la Federación de Uniones de Comerciantes, J. 
Merced Aguilar. Culpa de todo a los grandes súper mercados. (NC) 
 
Querétaro y San Luis Potosí promueven las dos huastecas, para que la gente visite la zona e 
incrementar el turismo, con lo cual se quiere generar un millón de pesos al mes, informó Esther 
Carboney Echave, secretaria de turismo de Querétaro. (NC) 
 



Las secretarias de turismo de San Luis Potosí y Querétaro presentaron el proyecto de promoción 
Las dos huastecas fusión de naturaleza y cultura que pretende atraer 150 turistas por mes y una 
derrama de  medio millón de pesos. (PC) 
 
Al final de esta administración las capillas chichimecas de Tolimán y la peña de Bernal, serán 
nombradas patrimonio intangible de la humanidad, informó la Secretaria de turismo, Esther 
Carboney Echave, quien dijo que es un reconocimiento difícil de lograr. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. La Universidad Autónoma de Querétaro llevará a cabo la conferencia titulada Eficiencia 
energética aprovechamiento de las energías renovabales, el viernes 20 de junio a las 7 de la tarde 
en las instalaciones del auditorio Jesús Pérez Hermosillo. (PC)  
 

SOCIEDAD 
Los niños pequeños distraen más a los conductores de automóviles que los celulares o fumar, dice 
el diputado panista Alonso Valdovinos Torales, por lo que se tendría que analizar el uso 
obligatorio de sillas especiales para los infantes. (NC) 
 
Vía radio. Alonso Valdovinos Torales comenta que con la nueva ley de tránsito se ve la 
necesidad de obligar el uso de sillas especiales con niños de hasta 5 años, pues muchas muertes se 
dan por el segundo impaco, es decir, el rebote de los niños tras el impacto. Enfatiza que hasta el 
momento no es obligatorio, pero se debe buscar la forma de facilitarlo a la gente que no tenga 
recursos. (NC) 
 

MUNICIPIOS 
Las obras para reducir los efectos de las lluvias en Nueva Santa Rosa, van ligadas a la 
infraestructura del parque bicentenario, señaló el secretario de gobierno municipal, Jorge Luís 
Alarcón Neve, al aclarar que no se pueden ejecutar acciones de drenaje pues el asentamiento aún 
está lejos de regularizarse. (PC) 
 
Cabeza. Hablan molestos, vecinos de la segunda privada de Ezequiel Montes; informa el secretario 
de gobierno Jorge Luís Alarcón Neve, que en dos semanas se va a firmar un convenio con 
General Electric, donde la empresa se compromete a buscar un estacionamiento adicional para sus 
empleados y con el compromiso de respetar los espacios de los vecinos. (PC) 
  
Más de 9 mil 500 comercios en el municipio cuentan con las medidas básicas de emergencia, afirma 
la directora de la Unidad de protección civil del municipio, Teresa Calzada. (NC) 
 
En Corregidora detectan 19 colonias en riesgo, para la temporada de lluvias. Entre ellas, Candiles, 
El Posito, Villas Campestre  y Pirámides, informó el director de protección civil municipal, Julio Mario 
Portal. (NC) 
 
Más de 4 mdp han sido invertidos por la Presidencia municipal de Corregidora, para el rescate del 
río El Pueblito y evitar posibles desbordamientos, informa el Presidente municipal Germán Borja 
García. (NC) 
 
Comentario. Los colaboradores de Germán Borja García sólo se dedican a hacer grilla y buscar la 
presidencia; hasta Guillermo Llamas quiere ser candidato o de perdida, dice en privado, 
diputado. (NC) 
 



AGROPECUARIA 
En el municipio de El Marqués se realiza la inauguración de la planta de ganaderos asociados de 
Querétaro, en acto encabezado por Francisco Garrido. (NC)  
 
Al medio día se inauguró la nueva planta de ganaderos, asociados deQuerétaro en el parque 
industrial Otone, ubicado en el municipio del Marqués. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
El premio fundación BBVA en promoción y conservación de la biodiversidad en América latina, fue 
entregado al grupo ecológico de la sierra gorda. (NC) 
 
Demanda la Secretaría de salud al responsable del accidente de autobús en Pinal de amoles, para 
que pague los gastos médicos y de traslado de las víctimas. (NC) 
 
Demanda la secretaría de salud a la línea de transporte flecha amarilla ó a quien resulte 
responsable por los gastos generados por la atención médica que recibieron los lesionados del 
accidente en Pinal de Amoles. (PC) 
 
Juan Manuel Sandoval, director de servicios hospitalarios, informó que 10 de los 34 
accidentados en el autobús de flecha amarilla en Pinal de amoles, ya fueron dados de alta. (NC) 
 
Afecta al servicio médico que se presenten apagones en los 48 centros de salud del semidesierto y 
la sierra, reconoció el Secretario de salud, Rafael Ascencio. (NC) 
 
Aporta el secretario de salud afectaciones en la calidad del servicio médico en 4 municipios 
serranos y del semi desierto, por los apagones en la temporada de lluvias. (PC) 
 
Con una inversión de 16 mdp, el Gobernado Francisco Garrido entregó uniformes a más de 4 mil 
500 trabajadores de la Secretaría de salud. (NC) 
 
El gobernador Francisco Garrido, entregó uniformes al personal de la secretaria de salud. Se 
invirtieron 16 mdp, para uniformar  a más de 4 mil 500 trabajadores del sector salud. (PC) 
 

LABORAL 
Después de muchos meses de litigio, declara la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
inconstitucional la ley del ISSSTE (esto fue ayer, hoy la declara constitucional, en el pleno). (NC) 
 
La diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez explicó que es necesario esperar la 
resolución de la corte, pero de confirmarse el dictamen de inconstitucionalidad de la ley del ISSSTE, 
será un triunfo para las organizaciones sociales y laborales, además de un revés para el gobierno 
de Calderón. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La Policía investigadora Ministerial realizó un cateo de Fernando Francisco Aguilar, alias el Tío, 
principal narcodistribuidor en Querétaro, aprehendido hace unos días y encontraron 133 cartuchos 
útiles de armas y 2 mil 620 dosis de droga. (NC)  
 
Se registró un robo a casa habitación en la calle de Sabinos en Jurica, lo que ocasionó una intensa 
movilización, que llevó a la detención del delincuente. (NC) 
 



Más de 23 mil personas en Querétaro han sido defraudadas por instituciones crediticias,  asegura el 
presidente de la fundación Vida digna, Alfonso Palomo Bueno. (NC) 
 
La Guardia municipal detuvo a dos presuntos narcomenudistas en la colonia Jardines de la 
Hacienda; afirmaron ser originarios de San José el alto y ambos traían marihuana. (NC) 
 
La Procuraduría General de la República informa que se dictó el auto de formal prisión a 5 personas 
por delitos contra la salud. (NC) 
 
Dos fuertes accidentes se registraron ayer sobre la autopista México-Querétaro, a la altura del 
kilómetros 180; ocho vehículos resultaron dañados. (NC) 
 
Reportaje sobre escoltas, segunda parte. Las leyes que son insuficientes y hay policías municipales 
y estatales que están ofreciendo estos servicios fuera de su trabajo. Son la sombra de quienes 
tienen su protección, guaruras o guarda espaldas. Hay  empresas de seguridad que contratan a 
cualquier persona para cuidar la seguridad de la ciudadanía. El representante de la seguridad 
privada, Marcos Óseo, dice que por ley la seguridad privada no tiene servicio de traer arma, pero 
los escoltas ganan mucho dinero. Un escolta gana alrededor de 60 a 70 mp mensuales. No hay a 
nivel nacional un censo de escolta, pero hay alrededor de 450 mil en el país. El diputado Alonso 
Valdovinos Torales reconoció que hay que aprovechar la oportunidad para tener escoltas 
acreditados por la federación, hay que regular esta práctica, porque no debe haber escoltas 
armadas si no se tiene el control adecuado. (PC) 


